
黒羽地区市政懇談会 
日 時：平成２８年７月４日（月） 午前９時３０分

会 場：黒羽・川西地区公民館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

懇談テーマⅠ 高齢者対策・医療・福祉に関するご意見 

高齢者が利用する専用グラウンドゴルフコースの設置について 

 ①那珂川は県の管理下とは思いますが、河川敷の有効活用を図るためにも那珂川歩道橋

上下の左岸河川敷を活用し、専用のグラウンドゴルフコースを設置する考えがあるか

伺いたい。 

 

≪ご回答≫ 

対岸の那珂川河川公園は、過去の洪水時には幾度となく公園が冠水し被害に遭っている

状況にあります。このため、左岸河川敷を利用した専用グラウンドゴルフコースを設置し

た場合、洪水時には冠水・流失が危惧されるので、設置については考えていません。 

  

懇談テーマⅡ 産業の振興・雇用の確保に関するご意見 

黒羽地区の商店街の活性化、人口減少、雇用の場の確保対策について 

 ①地域おこしを成功している地区には、地域の特色を生かした一工夫があるように思え

る。黒羽は観光を打ち出しているが、ある一か所を盛り上げて、底上げを図る方法も

あるのではないか。市の考えを伺いたい。 

 

≪ご回答≫ 

黒羽地区は、ほかの地区に比べて農林業の資源が豊富な点だと思うが、まちづくりの観

点から考えると、ほかの地区に比べてどんな特徴があると思いますか。 

行政は、自分たちの地域をなんとかしていこうという夢と熱意をもって果敢にチャレン

ジする団体等に対して、様々な支援策を用意しています。 

 さらに、黒羽地区という地域資源を活かした地場産業の振興として、農林業の６次産業

化に向けた取り組み、本市が進めるツーリズム事業やインバウンド等の受入など、観光資

源の発掘による誘客数の拡大促進などポテンシャルが大変高い地域として期待しているの



で、雇用の創出に向けた様々なアイデアに対して支援をしていきます。 

 黒羽地区は自然、農林業のポテンシャルが高く、他にはない魅力的な地域。都会から人

を呼び込むグリーンツーリズム事業がありますが、都会にはないもの、芭蕉をはじめとし

た自然と一体化となった観光資源が非常にたくさんあり、これらの資源を組み合わせて、

地域の活性化を図っていくことが当地区には合っていると考えています。 

 

懇談テーマⅢ その他（道路・河川・公園等の整備）のご意見 

河川・橋梁の整備について 

 ①松葉川にかかる上高橋（前田・堀之内境）の塗装予定および、同橋上下の川底に砂利

の浚渫予定を伺いたい。 

 ②松葉川下流の那珂川合流付近（市営旭ヶ丘団地下）の浚渫予定を伺いたい。 

 

≪ご回答≫ 

 ①上高橋の塗装については、橋梁修繕計画による実施予定があるため、今しばらく時間

をいただきたい。 

 ②堆積砂利の浚渫につきましては、本年度、大久保地内の前松葉川の堆積土の除去を予

定しているため、上高橋付近及び、那珂川合流付近の堆積砂利については、現地調査

を実施し、浚渫等について今後検討していきたい。 

  なお、市として引き続き大田原土木事務所に対し、浚渫要望を続けていきます。 

 

懇談会でいただいたご意見 

 

○北野上南区集会所の修繕について 

  ≪ご回答≫ 現場を見て修繕等を検討していきます。 

 

○亀久にある市配水場の施錠（警備）状況について 

  ≪ご回答≫ 確認します。 

 

○斯道会との協定について  

  ≪ご回答≫ 担当課（政策推進課）がご相談に応じます。 


